Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NUMERO SUELTO, 10 CENTS.

APARECE LOS VIERNES

LOLLAND CALLAND CONTRACTOR CONTRA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: BALLESTER, 32

Proctos de suscripción: En Palma 0'30 ptas, almes—fuora de la capital 1'00 pta. trimestre.—Extranjero 5'00 ptas, año.—Paquete de 30 números, 1'25 pta.

AÑO XX

NUM. 899

Palma de Mallorca 23 Mayo de 1919

Toda la correspondencia de Redacción diritase a Viconto Torres y la de Administración a Agustín Roos. No se devuelvos origina les publicades y no publicadas.

¡Ciudadanos! ¡Trabajadores!

Acudid al mitin socialista que se celebrará el próximo domingo, 25 del corriente en el TEATRO BALEAR, a las 10 de la mañana. En dicho acto expondrán las doctrinas y orientaciones del Socialismo los siguientes oradores

Ignacio Ferratjans

J. Pérez

Juan Monserrat Alei

Alejandro Jaume

Que todos los ciudadanos libres y los trabajadores despreocupados no falten a tan importante acto. ¡Todos al Balear!

Ante las elecciones generales

El primero de Junio próximo se convoca nuevamente al país para esas elecciones generales. Coincidirá esa fecha con el segundo aniversario de ciertos hechos vergonzosos promovidos en España por elementos que tienen aun secuestrada la soberanía de la nación, como lo demuestra claramente la última crisis hija legítima de aquellos elementos.

Y por lógica natural, viviendo en el país de los vice-versas aquellos elementos, como tirania sangrienta, han dadoilas tiendas del gobierno al hombre que, enfáticamente y con voz tribunicia, proclamo ante el país que si las juntas de defensa retoñaran serian tadicalmente, inmediatamente extirpadas. Risum tenatis.

La solución de la crisis difima sor prendió a todos los españoles. A parte de que fué resuelta sin consultas, sin consideración alguna a las diversas fuerzas que integran nuestro parlamento, ganando por lo tanto el actual gobierno unica y exclusivamente de la confianza regla y de clertos elementos que parece tienen la influencia decisiva en las determinaciones de la corona, la solución de la crisis representa un retroceso vergonzoso, un bofeton al país y un desafío a las corrientes renovadoras que corren triunfantes por todo el mundo. Mientras la democracia va mimando y venciendo todas las instituciones arcálcas, todos los vestiglos de reacción que aun restan y que luchan por conservar su nefasta influenci;

muerte el gabinete Clemenceau por no sabér recoger el viejo jacobino, las aspiraciones de los tiempos nuevos; y se tambalean por idénticas razones Orlando y George y en Alemania el poder está ya virtualmente en manos de los socialistas independientes, en España, marchando paralelamente a esas corrientes el poder se entrega a Maura, Cierva y Osorlo, en maridaje con Dato y Sanchez Guerra. Es decir la semana tragica y la semana de Agosto en el poder. No hay redención posible.

No ha de extrañar pues que estando gobernados por hombres tan amantes de la libertad las elecciones se desenvuelvan en un ambiente de tirania que indigna y subleva nuestras conclencias. Habremos de votar con las garanlias suspendidas, amordazado nuestro pensamiento, censurada nuestra prensa, sin medios legales de poder efectuar una propaganda activa y vigoroso, sin la menor garantia de libertad y dejando el uso de nuestro legitimo derecho de reunión a le discrección de nuestros gobernadores. En presencia de tamañas verguenzas nos parecen dighas de aplauso las resoluciones tomadas por las izquierdos en Madrid; declarar facciosas las Cortes que se elijan y ja implacable hostilidad a cualquier gobierno que intente utilizar esas Cortes, prostituidas al nacer. A town the fact of the state of

mundo. Mientras la democracia va mimando y venciendo todas las instituciones arcaicas, todos los vestiglos de reacción que aún restan y que luchan por conservar su nefasta influenci; mientras en Francia está herido de la siempre sin más variación que la de

añadir, el partido liberal, un militar más en su candidatura, convencido sin duda de que el problema más vital de España es la supremacia del poder civil. Y confeccionando ese pastel, los primates de aquellos partidos, imploran, como premio a sus desvelos y sudores, la placidez del artículo 29.

Afortunadamente las izquierdas desterraremos para siempre ese funesto artículo porque tenemos ya fuerzas para ello y porque contamos con ofrecimientos generosos que dignifican y enaltecen. En lo sucesivo las actas las tendrán quienes sean dignos de ellas, quienes sepan ganarias en buena lid. Caerán para siempre los odiosos encasillados y los resortes indignos empleados para asegurar un triunfo amañado. Haremos una gran propaganda activisima, una verdadera revolución en los espíritus arrancando de las conciencias la mala semilla sembrada por el caciquismo y vertiendo a manos llenas nuestras ideas redentoras, y fundaremos organizaciones en todos los pueblos en algunos de los cuales apuntan va lemas de vida.

Y el día, afortunadamente no lejano, en que eso suceda desaparecerán como por encanto esas monstruosas organizaciones que los partidos turnantes tiemen montadas, alimentadas unicamente por la perspectiva vergonzosa de prebendas y credenciales y se infiltrará en todos los espíritus el germen de la dignidad y ciudadanía.

En los actuales momentos, dadas las condiciones deshonrosas que hemos se-fialado en que se verificarán las elecciones y la premura del tiempo nos limitamos a unir nuestra protesta a la de las izquierdas de Madrid y a desbaratar la placidez del artículo 29 como to-

que de atención a los partidos dinásticos que les haga ver la proximidad de su fin y la desaparición definitiva de su poderío.

Para las próximas elecciones a diputados

Nuestra Candidatura

D. Francisco Villalonga Fábrognos Republicano Lucio Martínoz Gil Socialista

Esta es la candidatura que los partidos republicano y socialista unidos ofrecen a los electores del distrito de Malforca para las próximas elecciones de diputados a Córtes.

Gracias a estos dos partidos y al sacrificio de estos dos ciudadanos aceptando el cargo de candidatos este año no se aplicará el vergonzoso artículo 29 en nuestra isla y los ciudadanos mallorquines podrán libremente hacer uso del tan apreciado derecho del sufragio universal.

Las condiciones en que se han convocado estas elecciones y la falta de tiempo para la propaganda y organización de la masa electoral tal vez contribuyan a que nuestros candidatos no obtengan una mitad de sufragios de los que hubieran obtenido en otras circunstancias. Apesar de esto esperamos que el pueblo trabajador y democrático sabra cumplir con su deber a fin de sacar de las urnas unos cuantos miles de votos. De los pueblos donde hay organizaciones obreras y de ambos partidos políticos esperamos una nutrida votación, pero en donde se presentará la lucha encarnizada seguramente será en la capital, pues en probable que la masa obrera vaya a la lucha con verdadero interés a fin de que nuestro funesto paisano y presidente actual del Consejo de Ministros Sr. Maura, sea derrotado por los bolcheviquis. Este seria nuestro mayor trianfo y poco hemos de poder que no lo consigamos.

De los candidatos poco hemos de decir, pues D. Francisco Villalonga es conocido de toda Mallorca; hijo de aquel consecuente y honradisimo federal de la más pura cepa de Pí Margall, que en vida se llamó D. Antonio Villalonga y que tan querido era del pueblo mallorquin, D. Francisco ha sabido llevar la misma política de su padre con la misma consecuencia y escrupulosidad, siendo heredero, además, de las mismas virtudes personales.

Lucio Martinez es un obrero madrileño ilustradisimo que también es conocido por muchos obreros mallorquines por haber venido hace unos dos años a realizar una excursión de propaganda socialista y societaria. En Madrid ha ocupado los cargos de presidente de la Agrupación Socialista, del de la Casa del Pueblo y actualmente ocupa igual cargo en la Federación Nacional de obreros en piel. En casi todos los congresos socialistas asiste de delegado y toma parte muy activa en los debates. Colabora en el diario «El Socialista» y ha dirigido importantes huelgas de mineros en Peñarroya y otros puutos. Lucio Martinez es, en una palabra, un inteligente obrero y, sin duda, futuro diputado socia-

TRABAJADORES. CIUDADANOS: Votad a Lucio Martinez y Francisco Villalonga. Derrotad a Maura en la capital de Mallorca.

El Somatén Electoral

Si no fuera trágico sería cómico al contemplar a los políticos y politiquillos de las derechas españolas cuando se convocan unas elecciones; los jefes, llaman a su palacio a la plana mayor del partido para darles instrucciones o al menos para publicar una nota diciendo que se ha fijado programa; los de la plana mayor, Haman a sus lugartenientes para recibir impresiones y para que les digan que habilidades precisan para vencer; de los lugartenientes corre la voz a los electoreros, y de estos a los electores. Todos se hablan el oído porque todos emplean la hipocresia y el engaño; todos conspiran contra el sufragio universal y la sinceridad electoral.

En España se han convocado unas elecciones generales, y la prensa gubernamental no se cansa de decir que la campaña será intensísima y que las elecciones serán sinceras. ¿Es esto posible?

Campaña intensísima para las derechas significa poner en práctica toda esa serie de procedimientos fraudulentos que han empleado hasta ahora, pero que es posible que nosotros acabemos con ellos.

Elecciones sinceras y habilidades elec-

toreras: son dos términos totalmente opuestos y contradictorios, luego si al final de la campaña resultan unas electiones modelo será porque nosotros habremos puesto valla a los chanchullos electorales, por los medios que expondré, que alguien tildará de salvajes pero que yo calificaré de justísimos.

Los derechas, están viendo como la opinión levanta los puños contra ellas, y sin embargo se presentan a la lucha teniendo fé en la victoria, porque confían en la compra de la no opinión. Si así piensan se equivocan. Si así obran se exponen.

Eu España, hemos de confesarlo, hay des sociedades, la que piensa y la que duerme. La que discurre, no cabe duda a nadie, está cansada del régimen y de los hombres que hasta hoy la han gobernado. La que no medita, la que no tiene pulso, es arrastrada a las urnas por los que le prometen la tranquilidad del sueño suici la.

Si la opinión triunfa, las izquierdas vencerán.

Si la no opinión prevalece, las derechas

No cabe la menor duda de que si nosotros no actuamos los reaccionarios se repartirán los puestos a sus anchas adjudicándose el censo, y luego acudirán a las Cortes diciendo que ostentan la representación del país.

Nuestra actuación además de ser política será policíaca. En esta ocasión, porque nos conviene, seremos gubernamentales y velaremos por el cumplimiento de la ley, garantizando la pureza del sufragio, impidiendo que en las puertas de los colegios se estacionen los mercaderes de conciencias, aquellos ciudadanos más abyectos, bajos y repugnantes, que, ávidos de empleos mezquinos ofrecidos por unos caciques que están condenados a muerte, se prestan a servir de, instrumento ciego, para que los politicastros, con la impunidad garantizada pur el maladado gobierno, puedan cometer toda clase de coacciones punibles con tal de recaudar un número de votos suficiente para la adquisición de una acta de Diputado.

Ya que la autoridad se mantiene impasible ante la contemplación fría de tanta violación de ley, nosotros debieramos acudir a los umbrales del santuarlo del sufragio, a las puertas de los colegios electorales, si es preciso o conveniente, armados, desde luego con armas que no sean prohibidas (escepto los que esten autorizados para usar armas de fuego) ya sean garrotes, ptedras... etc. para altí suplir a la ausente policía e impedir a todo trance que se vulnere el derecho más sagrado, más justo y más igualitario, cual es el del sufragio universal.

Haciendo esto, supongo que los ordenados burgueses nos tildarán de chiema encanallada, ue detritus social, y otros, epitétos con que nos bautizan, siempre que tenemos necesidad de acudir a la violencia para conseguir sean efectivos los derechos que están estampados en las leyes.

¡No acudieron los burgueses embrutecidos, los políticos empecatados, y los reaccionarios nauscabundos, a la Capitanía General, para que se les organizara y se les armara por si llegaba la ocasión de defenderse a tiro limpio, contra lo que ellos llaman las turbas?

Los burgueses organizaban su somatén; para defender la bruta propiedad acumulada a costa del sanguinolento sudor despurremado por el sufrido duerpo del obrero; para conservar los privilegios que la sociedad actual les prodigas paraevitar el comparecer ante el tribunal del pueblo irritado, a dar cuenta de la conducta abominable que han observado.

temiendo a la pena, que muy bien puliera ser el aplastamiento de su diabólica cabeza.

Nosotros organizamos o improvisamos el somatén para velar por los fueros del sufragio, defendiendo un derecho, no un privilegio. Nuestro somatén es noble, porque defiende la aignidad del ciudadano, la conciencia del hombre; mientras el somatén burgués es vil, porque defiende la injusticia social.

Nosotros no acudiremos a la Capitania General porque nos repugna todo lo que huele a militar; máxime, estando, como estamos organizados; y no siendo, como no somos cobardes ni flacos. Con un rotusto garrote nos bastamos y pareceremos el somatén.

¿Tenemos derecho a tanto?

Ya lo creo. Es más, tenemos el deber sagrado de velar por el cumplimiento de la ley cuando este cumplimiento es beneficioso para nuestros intereses; cuando es perjudicial, tenemos derecho a rebelarnos e insurreccionarnos contra la ley, porque carecemos de fuerza parlamentaria para derrogarla.

Se trata de la comisión de un delito en que los delincuentes son sorprendidos infraganti y en estos casos todo ciudadano tiene obligación de impedir la continuación de la comisión del delito, adoptando las medidas procedentes.

En estas y en las sucesivas elecciones actuará «El Somatén Electoral» defendiendo a bastonazo limpio si es preciso, el sufragio universall

¡Viva el «Somatén Electoral». ¡Ciudadano alertal «¡Alerta estál»

rbaa

A la juventud

Oh, juventudl ¡Qué bulliclesa, alegre y sujestiva eres, oh javentud! El optimismosy el buen humor han dejudo de ser puras abstracciones y han tomado forma concreta, real y plástica, en tu vigorosa esencia. Todo lo ves color de rosa, todo lo animas, todo lo alegras, oh bulliciosa y retozona juventud. Eres entusiasta, audaz, fuerte, bella, noble y emprendedora. Por tu audacia, por tu vigor, por tu fuerza y por tu nobleza eres, oh juventud, el encanto y la admiración de todos. Y nosotros que sabemos lo que vales, el deseo que tienes siempre de acometer empresas, nobles y elevadas, y el entusiasmo con que sabes propagar y defender a los grandes ideales, nosotros que sabemos todo eso, ohjuventud, à tú nos dirigimos, para ofrecerte ancho campo, donde puedas desarrollar tan bellas cualidades como te caracterizan. Este vastísimo campo que hoy te brindamos es el Socialismo, desde donde podrás laborarien pro de la obra más digna, más humanitaria, más noble, más elevada, más sublime que vieron niverán jamás los siglos, desde allí podrás, oh juventud, coadynyar al regeneramiento de nuestra raza, al bienestar general, al implantamiento del derecho natural y de la más amplia libertad, al advenimiento de la más perfecta equidad y justicia, a la mayor felicidad de los pueblos y, en fin; al mayor auge del progreso humano. ¡Quel ¡Acaso piensas, oh juventud, poder acometer empresas imas nobles, más dignas, más elevadas, más sublimes que las mencionadas?.... [No! Imposible! Corre, pues, vuela, ya, al seno del Socialismo, donde encontraras vastisimo campo para desaurollar, con fasilidad, tus nobles sentimientos en embrión.

En ti, oh amable y estudiosa juventud, oh carisima y noble juventud, oh entu-

siasta, audaz, valerosa y emprendedora juventud, en ti tenemos cifradas todas nuestras esperanzas. Tu oh intrépida juventud, te remontarás con raudo vuelo hasta los planos más elevados del pensamiento y, majestuosa y audaz, levantarás, desde altí, el velo sagrado de Ises, penetrarás en los secretos más reconditos del Universo y, en adelante, ya no habrá oara tí. Tu, oh audez juventud, a semejanza del mitológico Prometeo, cuya leyenda nos cuenta que asaltó el Sol, arrancándole una chispa de fuego que nos trajo luego a la tierra; tú, digo, te remontará, también a las altas regiones donde mora el fuego sagrado del entusiasmo, le arrancarás una chispa con la que electrizarás a las multitudes y les infundirás tus ideales de redención, tus ansias de libertad, tus esperanzas en un porvenir dichoso. Y tu, oh carisima juventud, serás mañana árbitra del mundo, la que dirigirás los pueblos yelos estados por el camino del progreso, la que dando plasticidad, a la materia llenarás el mundo de bellezas artisticas, la que dirigiras las masas populares hacia los planos más elevados de la moral y de la sabiduría, la que dictarás leves justas y sabias a las naciones, y, en fin, tu, oh entusiasta y noble juventud, serás el supremo arquitecto que manejando diestra y sabiamente el buril y el cincel, pulirás todo cuanto tiene este mundo de grosero y basto.

Ven, ven, oh emprendedora y estudiosa juventud, al seno del Socialismo. Corre, vuela hoy mismo a la Casa del Pueblo, dondes encontrarás compañeros que te abrazarán fraternalmente y todos juntos laborareis en pro de la equidad y de la justicia, de la nivelación de clases, de la socialización integral y, en fin, de la regeneración humana y del bienestar general. ¡A ponerte, pues, enseguida en relación con los socialistas! ¡Juventud palmesana, a la Gasa del Pueblo cuanto

Antonio J. Torres

A''La Vanguardia,,

Parece que se duele este semanario de las verdades pronunciadas por algunos elementos obreros durante el mitin verificado últimamente en la Casa del Pueblo y hasta señala el peligro de que esas señoras aristócratas se retiraran de su actuación.

Creemos es lo mejor que podianihacer y sin entrar aqui en explicaciones
que demuestran la doctrina que encarna la Casa del Pueblo, si diremos que
en realidad todas las lamentaciones,
así de católicos, comb de lattas caritativas y linajudas damas condensadas
en La Vanguardia, respecto al Bolcheviquismo, y ataques a la Casa del
Pueblo, no son otra cosa más que el
suspiro lanzado, en vista del fraçaso
que experimentan al ver como ya nadie
cree en esas paparruchas de organizaciones amarillas.

Nosotros no pretendemos gastar el tiempo en polémicas inútiles, despreciando cuanto consideremos digno de ello y siguiendo nuestro camino sin preocupaciones que nos distraigan el tiempo, y en cuanto a la aludida huelga general eso sería de cuanta única y exclusiva de la organización obrera que sabrá cumplir en todo momento con su deber.

Trabajadores, suscribtos a este periodico.

A los del baile

Por haber tomado parte en el mitio que se celebró en el Teatro B dear para aflanzar la solidaridad con las obreras en huelga Sederas y Modistas y participar en un todo de la opinion coatraria al baile en la noche del festival, cabe decir enscuanto a mi se refiere, pude ver con entera satisfacción que se suprimiera del programa el inúmero de baile, por razones bien fáciles de comprender y que no viene al caso enumerar; pero en vista de la actitud originada por este hecho, sí debo añadir que las cartas publicadas en la prensa lamentándose de no haber podido saborear la danza, claramente dan a comprender la intención egoista y poco adecuada de muchos individuos asistentes a la fiesta, extrañándome sobre manera que esa Comisión se hiciera eco de unas pretensiones en forma de queja apartadas por completo del verdadero objeto y motivo que alli reunió a la numerosa concurrencia.

Todo pues, está suficientemente explicado y la opinión se halla de nuestra parte en todo lo que a este asunto se refiere.

Un orador del mitin

Marcelo Pajares

Comisiones - Representaciones

Vigo (España)

Las solicita del comercio y de la industriaen general.

Se dan referencia

Datos interesantes

bos antibolcheviquistas

Toda la prensa burguesa, organo del cuadruplo ideal capitalista, neo, militarista y monárquico, hace más de un Año no deja de comunicaçãos por medio de su sección cablegráfica, derrotas y más derrotas, de los bolcheviquis rusos. Se necesita ser muy cándido para creer tales noticias, pues si tueran ciertas ya no habria bolcheviquis no digo ya en Rusia ni siquiera en el resto del mundo. Bor la prensa socialista nos hemos enterado de que no solamente dos vrevolucionarlos rusos están vivitos y coleando, isino que han empezado la ofensiva de Vilna y que se están librando cocarnizadas batallas cerca de dicha ciudad; que los guardias blancos tuvieron que evacuar la ciudad de Olonetz, ante la gran presion que los bolcheviquistas, ejercian sobre ellos. También sabemor que han estallado graves disturbios en la frontera Ester En recientes disturbios odurridos en Bulgaria, las tropas gubernamentales en muchas localidades se han negado a disparar contra los bolcheviquistas, es-pecialmente en Silven y en Roucht Chouk. Qué nos dice la prensa burguesa ante la realidad de semejantes neckos? No son todo deirotas, no Las bolchaviquistas van de triunfo en triunfo y no tardarán len alganzar la victoria definitiva sobre todos los opresores y tiranas del mundo.

Planes inquisitoriales

Sabemos que el Sr. Obispo de Mallorca convocó días pasados a una junta ex-

 $\mathbb{Z}[V]$

traordinaria, a todas las sociedades católicas de Palma, a todas las damas y damitas de estropajosa a todos los sacristanes y monaguillos, a today las monjas francas dessenuicio y a todas las bertas, a todos les pantojas v. santones ,y. en fin, a todas aquellas unidades que, se dejan. manejar como polichinelas, por nuestro Prelado y les endilgo estas o semejantes razones. - Nuostras poderios peligras. El Socialismo vaten angerte dia en dia. La Casa del Pueblo de Palma cada día recibe en su seno a nuevos obreros y a nuevos gremios de trabajadores. A este paso, muy pronto los proletarios de dicho Centro Obrero estarán por encima de nosotros y no tardarán en darnos el golpe, mortal, para que, no podamos levantar jamás las cabezas en lo sucesivo. Por lo tanto, es preciso confundir al Socialismo que tanta violencia hace a la Iglesia decDios, y para ello des preciso que iniciemos una activisima, campaña en nuestra prensa, dando mitines, organizando somatenes y, finalmente, esgrimiendo toda clase de armas, con tal de poder contrarrestar la impia y destructora labor de la Casa del Pueblo y además si fuese necesario, adoptar la ley del talión: ojo por ojo y dignte por diente.

[Aleluyn, aleluya, compafieros! Esta alocución del Sr. Obispo es una prueba bien terminante de la fuerte presión de la atmósfera, revolucionaria. [Hasta el muy humilde Sr. Obispo se siente revolucionarioi ¡Qué buen compañero habria hecho el Sr. Obispoi ¡Qué anarquistal Pero, Sr. Obispo, domine esos, nervios ante nosotros, porque esos desplantes de hombre valiente son muy contagiosos y excuso decirle los catastróficos resultados que podría traernos su nueva actitud, si llegaba V. S. Ilustrisima a contagiarnos con su valentía. Deseche los planes inquisitoriales que co-munico a la antedicha asamblea. Mire que son fraguados por el demonio, que no deja un momento a V. S. Ilustrisima para ver si puede tentaria y hacerla caer empleando para achicharrarle eternamente en las horrorosas mazmorras del infierno.

A nuestro Alcalde

Hace algun tiempo que nuestro concejat socialista, compañero Bisbat, en plena sesión del Ayuntamiento, comunicó al Alcalde y demás concejales, los perjuicios que puede ocasionar a los vecinos de esta capital el poco celo con que cumplen su misión los inspectores de la Plaza de Abastos, pues permiten que todos los días se expendan al público higados y pulmones (frechures) hinchados, ya soplando, ya Henandolos con agua sucia y no estamos segeros de que el aliento de los que soplan esté exento de microbios pato enos ni de que el agua que se emplea en dicha operación será todo lo contrario, por lo tanto, rogamos al Sr. Alcalde procure que dichos empleados del Municipio cumplan extricramente con su deber, que para eso cobran su sueldo y de ese modo la higiene pública estará mejor garantida,

El 1.º de Mayo en Francia

Según informes que tenemos a la vista, recibidos de varios compañeros residentes en Francia, los proletarios franceses celebraron la fiesta obrera del 11º de Mayo, declarando el paro general, que no pudo ser más completo, y organizando imponentes manifestaciones, para patentizar, una vez más ante la burguesia y los poderes constituídos, la inmensa inerza que representan los trabajadores y la perfecta e inquebrantable solidaridad que reina entre ellos. Se

acordó y fué obtenida, en todas partes, la jornada de ocho horas. No se registraron incidentes importantes, excepto en París, que hubo algunas colisiones entre los obreros y la policia, porque esta quería impedir las manifestaciones, más, no pudiendo someter a los manifestantes intervinieron las tropas en la refriega, resultando 428 policias y soldados heritas, algun ser vemente, y no obrero muerto, de oficio mecánico y de 18 años de edad.

Los zapateros piensan presentar, en breve, unas nuevas bases de trabajo a sus patronos. Dícese que están muy bien organizados, que, por lo tanto, lograrán el más completo triunfo.

Reciban nuestros camaradas franceses nuestro más afectuoso y fraternal saludo y nuestra cordial y sincera felicitación, por los éxitos obtenidos, por las mejoras que se van conquistando y por su espíritu de solidaridad y perfecta organización, con que saben oponerse a los egoismos patronales y á los maquiavélicos planes de la burguesía.

Efervescencia libertaria en Buenos Hires : :

El proletariado de la Argentina está sostenien lo una activisima campaña reivindicadora, contra la plutocracia y demás clases opresoras de aquella república. El gobierno de dicha nación que como todos los demás gobiernos del mundo, siempre se pone de parte de la burguesia, ha dispuesto la detención de más de trescientos propagadores de nuestros ideales de redención, para deportarlos a sus respectivos países, bajo el pretexto de que son extranjeros perniciosos. Están muy equivocados aquellos gobernantes, si creen que, con tales medidas de represión, quedarán asegurados sus privilegios y los de sus compinches los burgueses, Lo que harán con su descabellada actitud, precipitar los acontecimientos.

Los obreros del Ayuntamiento

Los obreros que trabajan en la brigada de silones se quejan con mucho motivo del misero sueldo que perciben, pues a estos compañeros se les entrega 2 pesetas de jornal los días que no llueve y a más nos suplican hagamos público para conocimiento del Sr. Alcalde que son tratados, como bestias por el jefe que manda dicha brigada, el cual, al parecer no merece mucha confianza a los obreros.

¿Podría, el Sr. Barceló y Caymari remediar en sueldo y trato a los mencionadas obreros?

Mucho lo celebrariamos.

El Bolchevismo

La ola, la pequeña ola que ayer en el Norte y Oriente de Europa la tempestad hizo mover y que era objeto de las burlas de la clase capitalista, destácase hoy, gigansesca y amenazadora y aquellos mismos que ayer reían aute ella, tiemblan hoy viendo la avalancha monstruosa que precipitadamente sobre ellos va a caer.

Por todas partes oyénse los rugidos lanzados por la reacción en contra de ese faro lúminoso valiéndose de su viejo sistema la mentira por medio va a ilegar, en que los trabajadores duenos de su cuerpo y su conciencia sacudirán el yugo que los domina y ocuparán el puesto que deben ocupar, esto es; que la producción debe ser solo a beneficio de quien produce y no al de los parásitos.

La historia desde su nacimiento hasta nuestros días, la vemos solo con sangre de inocentes, un movimiento contínuo de injusticias contra el más débil;

Un número bastante considerable hay aún de los mismos trabajadores que no lo comprenden; más éstos, juntos con los opresores, bien pronto quizás, se verán arrollados bajo esa impetuosa ola que llaman el Bolchevismo, que tanto miedo causa a la clase capitalista y que con tanto ensañamiento quiere combatir y combate.

Días de prueba y de valor vienen para todos los hombres de corazón y espíritu; la burguesía, no hay duda que empleará, como ya ha empleado, todos los medios que estén a su alcance para interrumpir esa corriente que ellos mismos abrieron, más, su sentencia está va firmada si todos los obreros que por causas agenas, han luchado tan bizarra, mente y han mostrado su valor, no se entibian hoy fuchando por ellos mismos; y siendo así verán que para todos brillará el mismo sol y las palabras de Igualdad y Fraternidad, serán un hecho.

Selenita

Marseille 25-4-19.

Progresos Socialistas

En Palma

En las filas socialistas en muy corto fiempo se han afiliado 60 individuos entre ellos el abogado D. Alejandro Jaume, el industrial D. Mateo Martí y el profesor de 1.ª y 2.ª enseñanza Antonio J. Torres.

El semanario órgano de nuestro partido en Palma en el mes de abril y principios de mayo ha experimentado 104 alfas.

Eso basta para demostrar a nuestros caciquillos lo impotente que se hace nuestro somatén.

De Lloseta

En este pueblo los jóvenes socialistas Ferretjans, Ferragut y Torres celebraron un mitin de propaganda socialista asistiendo mucha concurrencia habiendo dado un resultado maravilloso, prueba de eso que quedo constituída una sociedad de agricultores y en breve quedará legalmente organizada una Agrupación Socialista a la que están decididos a formar parte más de 50 compañeros.

El mismo día los católicos celebraron otro mitin en el salón grande de la famosa caso del Conde de Ayamans.

Presidió el Vicario, actuó de secretario el Rector y de director de aplausos el cura, asistieron muchos chiquillos, combatieron los socialistas de una manera asquerosa, no consiguiendo convencer ni a un sólo obrero.

De continuar esa gentuza su descabellada propaganda van algún día a ser victimas de la avalancha bolcheviquista.—El corresponsal.

ÃRNMRNMRNRRRRRR

energyal in purchase at entaring and entaring and articles of contract and account of the entaring and a received

Zapateria «La Argentina»

Francisco Puigserver

REPROPRIEST PROPRIESTE PROPRIESTE

Jaime II, 62

VIDA OBRERA

Hemos recibido del «Centro de Albañiles» para hacer público las siguientes líneas:

Sociedad Centro de Albañiles de Palma y sus contornos.

A los Arquitectos, Muestros de Obras y Aparejadores de Palma y sus contornos

Esta Sociedad en virtud de la carestía de la vida y de estar tan desproporcionado el jornal que percibimos los albañiles, para atender al sostenimiento de la familia, en junta general extraordinaria celebrada el día 16 del corriente, acordó dirigir a Vdes. la siguiente petición: aumento de una peseta diaria sobre los jornales que percibimos actualmente, o señalar un jornal minimo en relación a la vida; esperando del acertado criterio de Vds, que sabrán apreciar lo justa y necesaria que es la presente petición.

Sí, como creemos, la consideran justa, se servirán dar su conformidad en el plazo de ocho días desde la fecha. Les sunlicamos nos contesten en la Casa del Pueblo, Ballester, núm. 32.

Palma 20 de Mayo de 1919.—El Presidente, Antonio Salva Covas.—El Secretario, Miguel Rigo.

Los obreros de la casa Ribas

Estos compañeros en su mayoría mujeres sin necesidad de ir a la huelga en una petición que presentaron a su patrono han obtenido el 15 por 100 de aumento en los salarios que venían percibiendo.

Los Aserradores

Sin necesidad de ir a la huelga estos compañeros han obtenido la jornada de ocho horas los que trabajan de dia y para los que trabajan de noche 6 horas y media.

En el taller La Activa Aserradora S. A. los obreros aserradores se han visto obligados a abandonar el trabajo por no haberse entendido en la distribución del horario apesar que los obreros aceptaban la fórmula de partir la hora objeto de discusión entre las tandas de mañana y tarde.

Las obreras de la fábrica en géneros de punto y seda: :

En vias de arreglo está el conflicto de estas valientes compañeras que han sabido luchar con tesón, ya sólo falta para alcanzar el triunfo que se allanen algunas divergencias pendientes.

Las obreras de la casa Bosch

Estas operarias han conseguido sin necesidad de ir a la huelga un 15 por 100 de aumento para las que trabajan en los tapices. Las de las máquinas también les ofrece el patrono igual aumento, pero como el jornal de estas obreras es por término medio de una peseta diaria reclaman con justicia el 20 por 100 de aumento. Para conseguir esta diferencia del 5 por 100 más que las de los tapices se hacen las gestiones necesarlas.

Los quarnicioneros

Habiendo reclamado estos compañeros las ocho horas de jornada y no habiendo recibido contestación han declarado el paro a fin de que los patronos cedan a tan justa demanda porque

el silencio es un mal sistema empleado ya de antiguo en la clase patronal para eludir las peticiones y hasta de las negociaciones que conduzcan a un arreglo.

Los curtidores

Este gremio ha presentado a sus patronos las siguientes bases:

La jornada de ocho horas, el 50 por 100 de aumento en las horas extraordinarias y el reconocimiento de la Sociedad. De no aceptarlas la clase patronal se declarará el paro general del oficio. Deseamos consigan estos compañeros la más completa victoria.

A los obreros joyeros, plateros y lampistas

Si quereis mejorar vuestra situación económica; si deseais que vuestros patronos os respeten y retribuyan debidamente vuestro trabajo es preciso que os organiceis por completo y, desechando orejuicios infundados, frecuentels la Casa del Pueblo, baluarte inezpugnable, desde donde podreis, ayudados por los demás trabajadores, combatir y vencer a nuestro enemigo común: el capital. No penseis, ni por asomo, que los que profesan ideas religiosas, sean mai recibidos, desatendidas sus demandas o tratados con menosprecio por los miembros de dicho Centro Obrero, La Casa del Pueblo admite en su seno a todos los obreros, sín distinción de creencias religiosas, razas, sexos o nacionalidades. Por lo tanto, tened por seguro que, alli, nadie se burlará de vuestras creencias religiosas ni nadie intentara restringir vuestra libertad de acción para la practica de ias mismas. Dejad, pues, los prejuicios que os mantienen divididos y unidos, cual si formarais un sólo cuerpo y dominando sobre todos nuestros pensamientos, la idea de mejorar vuestro precario estado económico, dirigios a la Casa del Pueblo, donde encontrareis a más de ocho mil obreros que os recibirán fraternalmente con los brazos abiertos y se harán solidarios de vuestras quejas y demandas, y os prestarán su valioso concurso en todo cuanto tienda a mejorar vuestra miserable situación. La discrepancia en creencias religiosas no ha de set, por más tiempo, la gausa de vuestro aislamiento y, por lo tanto, de yuestro abyecto estado y de vuestra debilidad. Unios, pues, a vuestros compañeros y vereis cuan pronto triunfareis en cuantos litigios entableis con vuestros patronos. Dirigios hoy mismo a la Casa del Pueblo si quereis recabar vuestros derechos, que tan descaradamente atropellan vuestros patronos. La unión ha de ser vuestro lema. Asociaos y vereis cuan pronto obtendreis grandes mejoras y como imponiendoos a vuestros explotadores, se iniciará una nueva era de conquistas en vuestro estado económico, hasta que lograreis, en breve, recabar por completo el producto integro de vuestro trabajo.

La Melalurgica

Avisos importantes

Los Compañeros y simpatizantes que hayan desempeñado el cargo de interventores de mesa

electoral y quieran en estas elecciones a Diputados tener igual representación en las mesas a favor del bloque Republicano-Socialista, pueden pasar por el Comité de esa Agrupación (Casa del Pueblo) Ballester, 32 para ponerse de acuerdo respecto a los distritos y demás detalles.

El día 26 del corriente, nuestro compañero Antonio J. Torres empezará a dar clases nocturnas de 1.ª y 2.ª enseñanza, en la (Casa del Pueblo) Ballester, 32.—Para los afiliados a la Casa del Pueblo, los precios serán voluntarios, y para los no afiliados a dicho Centro, serán convencionales.

Palma, 23 Mayo 1919.

CIRCULAR

Bilbao 22 de abril de 1919

Sr. Director del Obrero Balear:

Rogamos a Vd. la publicación de la presente circular.

El Sindicato Obrero de Panificación y Confiteria General de Vizcava, a las organizaciones de obreros panaderos, Confiteros, Pasteleros, Gelleteros, Chocolateros, Camareros, Fideeros, Cocineros, Agricultores, Dependientes de Bar, de horchaterías, carnicerías y a todos aquellos obreros que se dediquen a la manipulación y transportes de artículos alimenticios.

Estimados camaradas.

Los numerables conflictos entre patronos y obreros de la industria panificadora así como también la campaña nacional emprendida por los obreros de esta industria desde hace 10 años para suprimir el trabajo nocturno en las panaderías, acaba de dar sus frutos aunque no a nuestra entera satisfacción:

Con fecha 3 del corriente el Gobierno ha legislado por mediación de un R. D. la prohibición de todo trabajo nocturno en la indust la panificadora como asimismo también la jornada de ocho horas para todos los oficios cuya legislación tal y como está concebida significa un gran paso hacia nuestra emancipación.

Pero sin embargo de esto en lo que afecta a la supresión del trabajo nocturno no nos satisface por la enormidad de portillos que su legislación encierra los cuales si apres no ponemos el remedio pudieran servir para que patronos y gobernantes nos tengan sujetos a vivir en las tinieblas de la noche a lo cual velando por nuestra propia dignidad no estamos dispuestos.

Y nosotros... de la misma forma que nos hemos impuesto para que tal legis-lación sea un hecho, nos debemos de imponer también para la desaparición de esos portillos emprendiendo una enérgica campaña y haciendo llegar a todas partes nuestra voz para que el citado R. D. se ha amoldado no solamente a nuestras pensiones si no también a las necesidades de la salubridad pública.

Como asimismo es de una imperiosa necesidad el que todos los trabajadores de las profesiones arriba senalados nos agrupemos en un fuerte sindicato nacional de ramo de alimentación para obligar a los poderes públicos a que los te-

rrenos improductivos o valdíos abandonados por sus propietarios que los dejan sin cultivo, sean distribuidos entre los organismos obrejos de carácter agrario por ser esta industria una de las principales fuentes de la riqueza nacional.

Y a este fin con fecha 12 del corriente depositamos en correos los Boletiaes oficiales de este Sindicato en el cual insertada la convocatoria para un Congreso nacional que tendrá lugar en Zaragoza el día 15 y sucesivos del próximo mes de Mayo el cual tiene por objeto la definitiva constitución de un organismo único del ramo de alimentación. Nombramiento de un comité Ejecutivo, y residencia del mismo. Cotización obligatoria que han de satisfacer las Secciones. Consolidación del trabajo diurno en las prinaderias y todas cuantas mejoras creamos convenientes poner en práctica en beneficio de nuestros intereses.'

Así pues por ser nosotros desconocedores de las profesiones arriba señaladas que existen en España los que no hayan regibido el citado Balería oficial que se den por convocados por lo publicado por la prensa.

V. B. El Presidente, Cecilio González El Secratario, Francisco Iradier,

De los pueblos

plies Eth Colone of

Alard

La Sociedad «La Recompensa del Trabajo», en junta general acordó mandar a las compañeras modistas en huelga 10 pesetas, habiendo acordado pagar una cuota extraordinaria de 0'05 ptas, semanales para prestar solidaridad con las compañeras en huelga.

Las compañeras alaronenses hicieron una suscripción en la que recaudaton 7 pesetas.

El presidente de la Casa del Pueblo compañero Porcel ha recibido las 17 pesetas que nos remitieron el cual hizo entrega a las compañeras modistas por lo que han quedado altamente satisfechas.

*La Sección Cooperativa de carne hace presente a todo el pueblo mallorquín su estado de cuentas de la matunza desde el día 2 al 11 del presente Mayo.

al comos qual a mathematic or real-

Matanza de corderos durante 9 dias

Entre gastos y compra de 41 corderos . 1.168'01 ptas. Efectos de la venta de

41 corderos . . . 1.297'30

Entradas 1.297 30 ptas. Salidas 1.168 01

RESUMEN

Total ganancia . . . 0.129 29 >

Esto basta para demostrar al pueblo mallorquin la fabulosa ganancia ρ el robo mejor dicho que cometian los carniceros alaronenses que yendiendo la cooperativa la carne a 0.90 ha tenido una ganancia de 129'29 ptas. calculad el importe que se sacaba vendiéndola a 1'20 como la vendian nuestros simpáticos carniceros alaronenses,

Ç.

Imp. Roca, Ferrer y C.a - Socorro, 92

incommon university